
A082013山东省两会特别报道 2013年1月25日 星期五
编辑：张鹏飞 美编：金红 组版：继红

一个是年仅30岁的省人大代表，一个是最年轻的政协委员

80后民企“二代掌门”两会露脸
本报记者 刘红杰

交警回复“开车回不了家”：

道路禁右措施

是不得已

本报济南 1月24日讯(记
者 刘志浩 杨凡) 本报24
日A09版刊发了一位网友发
给百姓观察团成员关于“开车
回不了家”的问题，济南市历
城交警部门当天就对此问题
给予了回复。

“这一路段交通状况比较
复杂。”历城交警部门一位负责
人表示，由于二环东路高架桥
山大北路下桥口南北方向通行
车辆，与二环东路南北方向车
辆形成叠加，造成二环东路和
华龙路交叉路口车流量非常
大，高峰时经常造成堵车。

“不得已我们才采取了‘禁
右’的措施。”该负责人说，除了

“禁右”外，还将拆除交叉口南
BRT隔离护栏190米，在保证
BRT车道正常通行宽度的基础
上，通过压缩单排机动车道宽
度，增设进口车道数，尽可能增
大进口存储与放行能力。“采取
这些措施后，这一路口的拥堵
会得到很大缓解。”

“该措施给附近市民造成
的不便，希望大家能理解。”该
负责人表示。

1983年出生的李娜第一次当选
省人大代表，却毫不怯场。“如果我
有说得不对的地方，请批评指正。”
她一说话就笑，“我们是80后，就要
朝气蓬勃，因为我们是太阳，要有精
气神，要有正能量来参加‘两会’。”

作为A股上市公司太阳纸业董
事长李洪信的女儿，李娜这次是和
父亲一起来参加两会。“父亲是政协
委员，他告诉我，不懂就问，什么事

情都得自己经历了才会更懂。”
“我在出差的过程中，发现很多地

方的公共厕所都脏乱差，我觉得这亟
须改善。我还比较关注教育环境，现在
小孩子的功课都很多，没有业余时间，
我认为现行的教育体制需要改进。”

15岁时，李娜便去了美国留学，十
多年的留学经历，让她体会到，个人荣
辱与国家命运息息相关。“以前很多外
国同学看不起我们，但2008年奥运会

后，这种状况明显改观。外国同学甚至
把我当成打网球的李娜，说‘你刚打完
球又来学习，真辛苦啊’。”
李娜英语非常流利，父亲出国都不
用带翻译；她拥有美国法学博士头
衔，却放弃了自己的专业，在父亲创
业的造纸业上攻坚。“别人都说我责
任重大，但做好我自己就好了，因为
外部压力是无法控制的，自己要摆
好自己心里那杆秤。”

人大代表李娜： 和父亲一起来参加两会

24日，记者初见刘锋杰时，他正
在参加政协经济界别委员的讨论。
1981年出生的他，是上市公司最年
轻的一把手，山东最年轻的政协委
员。作为全国最大基建民企科达集
团旗下上市公司科达股份的掌门
人，他今年也是第一次参加省两会。

父亲刘双珉是上一届省政协委
员，父亲对这位新委员的教诲是：

“多听、多看、多记，用心体会别人提
出问题背后的原因。”刘锋杰说，自
己正在适应省政协委员这个角色。

“我感觉今天上午的报告很务实，有
很多制度化的东西保证政协提案落
到实处。”

刘锋杰此行还带了自己的思
考，“主要是要完善城镇化公路建设
问题。现在县乡一级公路建设在规
划、投资和后期维护上存在一些问
题，我觉得需要构建一个新的体制，
在政策允许的前提下引入多种投资
渠道。”

刘锋杰曾在中国海洋大学学习
了四年电子信息工程，在英国曼彻

斯特大学主攻项目管理专业，并获
硕士学位。在中银信投资有限公司
做过项目经理，从事不良资产的处
置工作。但他放弃了这一切，进入父
亲的科达股份。

“说实话，我回来不是为了赚
钱，我从小都不缺钱。我想把企业做
好，让更多的人生活得更好，这是我
的责任。政府也说要藏富于民，但企
业不赚钱，拿什么藏？我尽量做好自
己分内的事，把企业做好，让大家都
有钱分。”

政协委员刘锋杰： 把企业做好，大家都有钱分

省人大代表李娜。
本报记者 刘红杰 摄

省政协委员刘锋杰。(资料片)

越来越多的“80后”开始亮相省两会大舞台，他们或许不如年长者成熟、阅历广、经验丰富，但他们

有朝气、思维活跃、视野开阔，他们的民主意识和参政议政热情也丝毫不逊色。山东太阳纸业股份有限

公司副总经理李娜和科达集团股份有限公司董事长刘锋杰便是两位“80后”，这两位民营企业第二代

掌门人都是第一次参加省两会。
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